



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Question au Gouvernement n° 4561

Texte de la question

IMPLANTATION D'ELECTROSTEEL EN FRANCE

M. le président. La parole est à Mme Caroline Fiat.

Mme Caroline Fiat. Votre soutien à une multinationale comme Electosteel pour qu'elle vienne affaiblir en France notre fleuron Saint-Gobain PAM Canalisation est inacceptable et incompréhensible. L'adduction d'eau est un domaine stratégique. Disposer d'un acteur français permettant de produire des solutions complètes d'adduction d'eau est indispensable en matière de souveraineté nationale. (*Applaudissements sur les bancs du groupe FI.*) Dépendre d'opérateurs non européens dans un domaine aussi sensible que l'eau présente un véritable risque. Lorsque nous ne fabriquons plus en France certains produits, nous dépendons des importations. C'est comme cela que nous nous sommes retrouvés, en pleine pandémie de covid-19, sans masques ni surblouses. Personne ne peut comprendre que, dans la période que nous traversons, vous déroulez le tapis rouge à un fabricant indien condamné pour dumping. Le problème n'est pas que lorrain, il est national et européen.

Nous connaissons la réalité industrielle et les difficultés du terrain. Au nom des 2 000 salariés que vous avez humiliés mardi dernier, en répondant à Dominique Potier, député de Toul et de Foug, il est temps de dire la vérité. Si, le secteur des canalisations en fonte est en surcapacité, c'est la Commission européenne qui le dit ; si, les produits fabriqués par Electosteel ont les mêmes diamètres – je tiens le catalogue à votre disposition ; si, les fabricants indiens sont sous le coup d'une enquête pour dumping de la Commission européenne, c'est un secteur sensible sous surveillance ; si, l'implantation se fera forcément en France, car c'est le plus grand marché ; non, ce projet n'arrêtera pas les importations – au contraire, avec la caution de France relance, vous allez leur donner le label français. (*Mêmes mouvements.*) L'eau est notre bien commun ; nous devons la protéger, et protéger nos fleurons avant de leur mettre des bâtons dans les roues.

Quand allez-vous comprendre que vos mauvais choix envoient notre industrie dans le mur ? Revenez sur cette décision absurde ! (*Applaudissements sur les bancs du groupe FI. – M. Stéphane Peu applaudit également.*)

M. Pierre Dharréville. Elle a raison !

M. le président. La parole est à M. le ministre délégué chargé des comptes publics.

M. Olivier Dussopt, ministre délégué chargé des comptes publics. La pédagogie est l'art de la répétition. Je vais donc répéter un certain nombre de choses que vous avez déjà entendues.

M. Pierre Dharréville. La pédagogie ne suffira pas !

M. Olivier Dussopt, ministre délégué. D'abord, Electosteel est un groupe indien qui souhaite implanter un site en Europe. Nous avons étudié le dossier et nous avons effectivement décidé d'attribuer 3,9 millions d'euros au

titre du plan de relance – et non pas 40 millions, comme je peux l'entendre ou le lire ici ou là – pour mener à bien cette implantation qui créera 190 emplois à Arles.

M. Loïc Prud'homme. Ce sont des repris de justice !

M. Olivier Dussopt, ministre délégué. Les canalisations qui vont y être produites n'entreront pas en concurrence avec celles du site de Pont-à-Mousson. Il est démontré que ce qui sera produit à Arles remplacera ce qui est importé d'Inde. C'est donc un phénomène de relocalisation...

Mme Caroline Fiat. Mais non !

M. Olivier Dussopt, ministre délégué. ...qui nous rendra moins dépendants des importations. Ensuite, le Gouvernement soutient le tissu industriel et accompagne le groupe Saint-Gobain dans sa modernisation.

Mme Caroline Fiat. Non !

M. Olivier Dussopt, ministre délégué. Vous nous appelez à dire la vérité aux salariés, je vous dis la vérité : c'est ce gouvernement qui a attribué 10 millions d'euros au groupe Saint-Gobain pour sa modernisation, dont 2,5 millions pour créer le plus grand four électrique bas-carbone d'Europe. Vous n'avez pas voté ce soutien ; c'est la majorité qui l'a voté, c'est la majorité qui est auprès de Saint-Gobain. *(Applaudissements sur quelques bancs des groupes LaREM et Dem.)*

M. le président. La parole est à Mme Caroline Fiat.

Mme Caroline Fiat. Ma question a été écrite avec la direction et les syndicats ; ils apprécieront d'apprendre de votre bouche qu'ils sont démagogiques ! *(Applaudissements sur quelques bancs du groupe FI.)*

Données clés

Auteur : [Mme Caroline Fiat](#)

Circonscription : Meurthe-et-Moselle (6^e circonscription) - La France insoumise

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 4561

Rubrique :

Ministère interrogé : Comptes publics

Ministère attributaire : Comptes publics

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [24 novembre 2021](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [24 novembre 2021](#)